

## Niño que casi perece ahogado en una alcantarilla

Tan dolorosa escena tuvo lugar ayer tarde, en la calle 12 y avenida 20 Sur, frente al establecimiento "La Florida".

El protagonista lo fué un niño de 7 años, llamado Isaiás, hijo de la se-

ñora María Mena Fallas, cocinera del establecimiento citado.

La mamá cumplía con los deberes de la profesión, mientras el pequeño jugando en el desagüe, llegó á verse absorbido por la corriente, cayendo por la abertura del alcantarillado.

Las personas que vieron la desgracia, corrieron presurosos en su auxilio pudiendo extraerlo después de mucho trabajo, ya casi en estado agónico.

Estas desgracias pueden repetirse, si el Municipio no se interesa por colocar parrillas de hierro en la boca de las alcantarillas.

Se han presentado muchos casos por el estilo, á causa de ese abandono.

Llamamos la atención del señor Gobernador, á fin de que se tomen las providencias del caso.

## Gran temporal en todo el litoral del Pacífico

No obstante la continua lluvia el tráfico en Puntarenas no ha sido interrumpido. Le admiten fletes y pasajeros sin obstáculos.

La empresa tiene suficientes cuadrillas de peones para reparar rápidamente toda interrupción.

La parte que más ha sufrido con el temporal es el Guanacaste, en cuya región los ríos se han desbordado.

El puente de la Barranca no ha sufrido perjuicio alguno.

Las autoridades fiscales de todo el litoral, están expeditas para prestar cualquier servicio, y recorren á diario todos los lugares amenazado por la lluvia.

El servicio que los Resguardos prestan es digno de encomio y los felicitamos.

## Se exige el cumplimiento de la ley

El señor Agente Principal de Policía de San José, don Ismael Calvo, no gasta con templaciones con nadie, y á todos mide por parejo con la ley en la mano.

Lo que don Ismael quiere que las leyes se cumplan y nada más.

Hace días dirigió una circular á los administradores de teatros de la ciudad llamándoles la atención para su estricto cumplimiento, de lo dispuesto por el artículo 3º de la Ley de 6 de Enero de 1919 que en uno de sus incisos dice: "se presentará á la autoridad de Policía Local, con antelación no menos de dos horas, el juego completo de los boletos PARA CADA ESPECTACULO, a fin de que dicho funcionario autorice con el sello y fecha los Boletos que han de ponerse al expendio".

Y nada, que los señores que tienen su expediduría de boletos tienen forzosamente que acatar esta disposición.

## Irregularidades en el F. C. del Norte

Son muchas las familias de Cartago que protestan del escaso número de carros de pasaje que

## Dos telegramas

Limón 15 Setiembre.

Jorge Volio Jiménez.  
San José.

Reciba por el día de hoy nuestras felicitaciones por ser Ud. el salvador de la Patria.

Miguel Meneses, Nicolás López A., Pedro Guevara.

Señor Miguel Meneses y compañeros.

Limón.

Ríndoles mis efusivos agradecimientos por la inesperada y sincera felicitación de Uds.

Creo haber servido bien á nuestra Patria, y el telegrama de Uds. alienta mi fe en los nobles corazones que aún quedan en nuestro pueblo.

Les estrecha la mano.

J. VOLIO

ordenó poner la compañía en la mañana de hoy en su primer viaje de la vieja Metrópoli a la capital.

Hemos visto muchos pasajeros y hasta señoritas que vinieron todo el trayecto sin asiento a causa de esa irregularidad.

El caso se presenta con bastante frecuencia y no deja de constituir un abuso en perjuicio del público. La Compañía debe corregir esta deficiencia de ahora en adelante.

## Sensacional hallazgo en San Ramón

En las márgenes del Río Grande encontró el señor Abel Sandoval un lomo en estado de aletargamiento y con la ayuda de varios lo sorprendieron a leñazos, trayéndolo a la ciudad y paseándolo por las calles como trofeo.

Corresponsal.

## La Edición Nacional de "La Tribuna"

Nuestro colega "La Tribuna" puede estar satisfechísimo de su edición extraordinaria, en conmemoración del 15 de Setiembre.

Ha sido uno de los esfuerzos periodísticos más grandes y más hermosos que se han hecho en Costa Rica en materia periodística.

Consta el precioso número extraordinario de noventa páginas, y desde el tricolor de la primera hasta las planas de anuncios, todo él es un exponente de talento y de buen gusto.

Felicitemos a "La Tribuna" por su gran éxito periodístico.

## DIA DEPORTIVO DE LA ESCUELA MAURO FERNANDEZ

Al mediodía de ayer se iniciaron una serie de deportes, tomando parte en las primeras dos divisiones de las escuelas "Mauro Fernández" y "Buenaventura Corrales", resultando victoriosos en esta partida de Basquet Ball, los alumnos del "Mauro Fernández" por 13 puntos contra 5 de su contrario.

Siguieron luego dos divisiones formadas por niñas del "Colegio de Señoritas" y del Club "La Libertad", triunfando el Colegio por 19 puntos, contra 16.

Después presenciamos otra partida de "Basket" entre "La Libertad" y "Costa Rica", perdiendo esta última, pues le faltó una de sus mejores defensas, que lo es Manolo Rodríguez.

El "Costa Rica" triunfó con 26 puntos, por 16 de "La Libertad".

"La Normal" y una segunda división de "La Libertad" también formaron parte en la fiesta, perdiendo "La Libertad" por 3 puntos de diferencia, con motivo de estar desintegrada.

Hubo muchas familias presenciando este deporte que obtuvo un éxito extraordinario terminando en un magnífico baile en el que relució la más perfecta armonía.

Hemos de confesar que "La Libertad" está de duelo, pues perdió en todas las partidas, no dejando de comprender que juegan limpio y bien, pero ayer ha sido para todas sus divisiones, un día fatal, que nosotros lamentamos.

## Nota de duelo

Después de una larga enfermedad murió en la mañana de hoy a la edad de doce años la distinguida señorita Eloisa Sáenz González.

Los funerales se verificarán mañana a las 10 a. m. en la Iglesia del Carmen de donde saldrá el cortejo para el Cementerio general.

Presentamos nuestro pésame a su señor padre don Alfredo Sáenz y a sus hermanos Raul, Alfredo, Enrique y Hernán Sáenz, Clemente y Rita.

## La fiesta de esta noche

Hoy 16 a las 7 de la noche se celebrará una pequeña velada en celebración de nuestra Independencia en la Escuela "Porfirio Breaes".

Habrán números de canto por los alumnos y también por el joven don Vinicio Pérez G. teniendo un programa ameno y selecto.

Por lo tanto se hace constar para que el que tenga a bien asistir a esa pequeña fiesta lo haga.

## LA PROCESION DE LA SALUD

# Ante la nueva generación

Viendo desfilas ayer por las calles de la capital esa infancia encantadora que es el porvenir de la patria y la continuación de la Humanidad en su eterna marcha hacia ignorados destinos, sentimos que gota a gota iba cayéndonos en el alma un sentimiento agrídulce, mezcla de alegría y de tristeza, de dolor y de esperanza. La maravillosa novela de Edmundo de Amicis "Corazón de niño", que es lo más genial que el mundo se ha escrito sobre las vidas que empiezan, iba resucitando en nuestra memoria página por página, con la luz pura de los corazones infantiles y las ternuras infinitas y las graves preocupaciones de sus nobles educadores.

Todos los que son capaces de sentir hondo y pensar alto, guardarán una gratitud desbordante hacia ese grupo de maestras que dieron ayer una brillante batalla en defensa de la gente menuda, que ha de sustituirnos mañana en todas las actividades sociales.

Durante la mañana el cielo se sintió patriótico y las nubes, como compasivas y enternecidas, respetaron el alegre desfile de toda una floración de vida, divinos capullos de una nueva generación.

El toque de diana rodando por las calles entre las luces del alba lanzaron su eco alegre al fondo de los dormitorios, y entre soñolientos deserezos, nuestro primer pensamiento fue como una oración rápida y mental a la libertad de los pueblos, pensando un instante que ayer hacía ciento tres años que obtuvo su independencia este rincón de la tierra tan suave y tan amable.

A las diez de la mañana, el Parque de Morazan, todavía con la novedad de la lluvia anterior, se mostraba limpio y alegre. Un sol discreto con resplandores de oro viejo, barnizaba los árboles charolándolos de un verde riquísimo. Vestíanse las casas con los trajes pintorescos de sus colgaduras caprichosas. Bien lavado por las lluvias relucía el

Edificio Metálico como un palacio de antracita. Brillaba a lo lejos la Casa Amarilla como una vistosa decoración de teatro, y el templo de la Música era como un búcaro colosal sosteniendo con orgullo inmensos ramos de banderas.

Como una gran oleada de luz y color, vino a desembocar en el Parque el desfile infantil, entre estandartes y músicas. Como alegres gorriones ellos, como bellísimas mariposas ellas, las bandadas infantiles lo iban invadiendo todo, con una seriedad que daban risa, con una circunspección que era un encanto. Luego fueron llegando las carrozas, vistosas y coloristas como caprichosas paletas de pintores, desde aquella tan ingeniosa que era todo un poema al cepillo de los dientes, hasta aquella otra diminuta y monísima en que la señorita mariposa se esponjaba en su pequeño trono de flores.

Contentas y orgullosas caminaban a su vera las maestras, estas maestras admirables que han sabido poner el corazón a la altura de la inteligencia y en defender la salud del cuerpo y del alma de esta Humanidad que empieza a vivir, ponen ellas tanto entusiasmo como los generales en ganar las batallas.

Contra todos los vicios, contra todas las injusticias pusieron ellas una frase de protesta. Trascendentales consejos de higiene, sentencia social, aparecieron profusamente en grandes carteles. Reuniéndolos todos se podría formar con ellos un formidable programa de gobierno.

Para estas nobles maestras, para su talento y su bondad, para la obra que realizan, les ofrecemos nuestra ayuda más entusiasta.

## SOLO HAY UN "BROMO QUININA"

ese es el LAXATIVO BROMO QUININA, usado en todo el mundo para curar resfriados en un día. Procuren ver si la firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la FARMACIA MEDICINA CO. ST. LOUIS, MO. U.S.A.

Aviso Se alquilan los altos de Botica de don Mariano Jiménez.

Suscribase Ud. LA PRENSA

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

DIRECTOR — GERENTE

ENRIQUE FONSECA ZUNIGA

REDACTORES:

BERNARDO MERINO, (jefe) LESMES SAUREZ

ADMINISTRADOR:

RAFAEL FONSECA CALVO

AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS

JOSE MANUEL FONSECA

EDITORES:

SOCIEDAD "GERMINAL"

JEFE DE TALLERES: RICARDO FALCO

7<sup>a</sup> Av. Este — N.º 344

Nota del día

La locura del boxeo

Apoteosis de la fuerza bruta

Hay actualmente varias cosas que despiertan interés en todo el mundo: la evacuación en Alemania, las elecciones de Norteamérica, el peligro comunista de Rusia y los pretendidos misterios del espiritismo. Pero es mucho más grande el interés que despierta el boxeo.

Vivimos en plena fiebre de boxeo. En Francia, en Inglaterra, en Italia, en Nueva York, en la Habana, en México, se publican diariamente extensas noticias sobre las formidables luchas que se efectúan y las sensacionales que se preparan. El radiógrafo, vibrante de emoción, nos habla a cada momento de la gloria de los boxeadores.

Firpo es más célebre que D'Annunzio; Willard más popular que Mussolini; Carpentier más famoso que Lenin; Dempsey más glorioso que Bonaparte y el negro Wills es más conocido en todo el mundo que el sabio Edison.

En el mercado de los valores intelectuales, el puño cerrado, duro y hábil de un campeón de boxeo, vale infinitamente más que el suero de Erlich, que el bisturí de Carrel, que el microscopio de Cajal, que las matemáticas de Flammarion, que el discurso de Lloyd George y que la espada Bolívar.

Napoleón retando al Universo desde las pirámides de Egipto, no emocionó tanto al mundo como Dempsey en lo alto del ring cuando Carpentier y Firpo habían caído a sus pies derribados por la más soberbia, por la más espléndida, la más genial de las trompadas que ha conocido la historia de los siglos pasados ni puede conocer la de los venideros.

Un round bien batido vale cien mil dólares, y un knock-out entre campeones, ¡ah! eso no se sabe lo que puede valer. El que Willard le arreó a Johnson le valió trescientos mil dólares. El que Dempsey le atizó a Willard, le valió quinientos mil. Y los que más tarde le propiñó a Carpentier y a Firpo le valieron ¡un millón! Y los que afirmaban que aquello era la joven América derrotando primero a la vieja Europa y luego a la raza latina consideraban que aún no estaba bien pagado. Dempsey había humillado al viejo mundo y a la mitad del nuevo y había llenado de gloria a los Estados Unidos. Y eso no hay dinero bastante para pagarlo. Los guantes que usó aquellos días el invicto campeón, deben llevarse al Museo en arca de oro, para que figuren entre la espada de Washington y la carabela de Colón.

Lavoler descubriendo las leyes de la Química; Pasteur descubriendo el mundo microbiano; Voronoff esforzándose por prolongar la vida del hombre; Carrel trasplantando órganos humanos; Marconi salvando naufragos con su maravilloso radiógrafo; ninguno de todos ha ganado el dinero que ha ganado el campeón mundial de boxeo.

Pásese usted los años elaborando, con insomnio y con fiebre, la "teoría de la relatividad", que de tan sabia que es parece una locura, y entérese después de que un pedazo de hombre que pesa doscientas libras y tiene puños como mazas, ha cobrado una millonada sólo por un puñetazo.

Es fama que Cervantes no pudo cenar la noche en que terminó el Quijote. Dice Lloyd George que, después de gobernar diez y siete años seguidos el más grande de los Imperios, tiene que escribir para seguir viviendo. Si la Pautera Negra se entera de estas cosas, ¡qué lástima le habrán inspirado los literatos y los estadistas! Es que esos bobos de escritores, inventores y gobernantes, no acaban de darse cuenta de que imaginar una "Divina comedia", combatir una epidemia, dirigir un pueblo o ganar una guerra, no es lo mismo que romperle los dientes a un campeón, o desbaratarle una quijada, o reventarle un ojo, o quitarle el poco conocimiento que tiene, de una magnífica trompada disparada con aseó y con arte ¡Oh! sí, esto es colosal, sublime, maravilloso; las multitudes rugen de entusiasmo, las mujeres se enamoran locamente, los poetas cantan el triunfo, los retratos del vencedor circulan por millones, el cable anuncia su gloria a todos los rincones del mundo, el universo se estremece de emoción y en la taquilla del Banco se cobran talegas de oro.

Es la triunfal apoteosis de la fuerza bruta, que ya no sirve para nada, cuando para levantar peso tenemos la grúa; para empujar, la locomotora; con sólo apretar un resorte enviamos pesadísimas balas de cañón a cien kilómetros de distancia y los grandes espadaones de los con-

LA FIESTA NACIONAL

Los niños de esta capital celebraron con entusiasmo el día de la Patria

La Capital amaneció de gala. Era el 15 de Setiembre, aniversario de nuestra Independencia, y fueron los escolares—quienes bajo el calor del más puro de los entusiasmos—dieron la nota más bella de patriotismo.

Las Escuelas contribuyeron espontáneamente al éxito de la fiesta patria, y aunque no tomaran parte, el entusiasmo rayó en el delirio, puesto que la fiesta no pudo resultar más simpática.

El punto de reunión fue la Plaza La Merced, y de este lugar, partió el desfile, perfectamente organizado por la Avenida Central, hasta el Parque Morazán.

El gentío era inmenso. Todas las bocacalles estaban ocupadas por diferente público que en grupo abigarrado saludaban a los escolares que marcialmente marchaban a los acordes de la Banda por grupos de cuatro, escalonados con perfección y a cuyo cuidado

iban las señoritas profesoras y los caballeros maestros de cada plantel.

Nada tan hermoso como los rostros de esos infantes que alegres y satisfechos celebraban ese momento de regocijo.

Las carrozas alegóricas que tomaron parte en el concurso fueron muchas, sintiendo no hacer un resumen completo de todas por la falta de espacio.

Un capítulo aparte en esta pequeña crónica hemos de agregar, para

aplaudir el interés que para esta magna fiesta tuvo el señor Director de la Escuela de Juan Rafael Mora, don Amado Naranjo, quien más se ha esforzado por presentar en esta fiesta de la salud toda su escuela completa.

Con la colaboración de sus maestros y señoritas profesoras, pudo el señor Naranjo satisfacer ese anhelo patriótico, que llega a despertar en sus amantes discípulos el amor a la patria y a la Escuela que es la que representa ser la piedra angular de la República.

En el kiosco de la Música aguardaban el desfile importantes personalidades del Gobierno que acompañaban al señor Presidente de la República y a sus Secretarios de Estado.

Al ejecutar la Banda el Himno Nacional, se ordenó la retirada de los escolares, a fin de no proporcionarles a los niños el cansancio de otras veces.

En el acto de ayer, todo se hizo sin exagerar, ni precipitar a los pequeños, con paradas forzosas ni salidas tardías.

El desfile general duró sólo 25 minutos, y se exceptuaron los discursos y otros actos para no cansar a los niños.

Estas fiestas son las que hacen conciencia las que coadyuvan al desarrollo de la enseñanza y a la formación de buenos ciudadanos.

Busque 'La Prensa'

"EL MANZANERO"

DE GAETANO LAURITO

Cantina, Vinatería y Refresquería

Establecimiento montado con todo lujo y confort

Tenemos para la venta: Vinos de mesa de las mejores marcas; Chantí, Oporto, Gancia, y el exquisito vino de consagrar, el cual gasta casi todo el honorable clero costarricense.

Especialidad en el famoso VINO TONICO para los que padecen enfermedades del estómago.



PURO... TRAS DE PURO...

Y luego, como consecuencia de este abuso, un violento dolor de cabeza, un malestar insoportable y un decaimiento general. Para este "envenenamiento de los fumadores" no hay nada mejor que una dosis de

CAFIASPIRINA.

Alivia el dolor de cabeza. Levanta las fuerzas. Restablece el equilibrio nervioso y regulariza la circulación de la sangre. Igualmente eficaz para dolores de cabeza en general; dolores de muelas y oído; neuralgias; resfriados; malestar causado por las trastocadas o los abusos alcohólicos, etc. Nunca afecta el corazón. Inofensiva para los riñones. Al comprar, fíjese en la "Cruz Bayer."



PRECIOS: Sobrecito, 15 cts.—Sobre, 25 cts.—Tubo, @ 2.25

quistadores, se han convertido en espadaones que parecen juguetes

Oxígeno y fósforo; pulmón y cerebro, y sin necesidad de moverse del sillón podrá dirigir un barco con el telekino o pesar la luna con sólo hacer números en una pizarra.

La febril admiración del boxeo es un absurdo más de la hora actual, tan cuajada de paradojas.

BERNARDO MERINO

Hostería La de Chica García situada en el lugar más céntrico de la Ciudad, es la más popular y por eso es la más visitada — Precios sin competencia Visítela.

Libros en venta

- EDUARDO ZAMACOIS EL OTRO
- UNA VIDA EXTRAORDINARIA
- BALTASAR GRACIAN TRATADOS
- F. PI y MARGALL CARTAS ÍNTIMAS
- LAS LUCHAS DE NUESTROS DÍAS
- HISTORIA DE LA PINTURA EN ESPAÑA, rústica @ 3.50
- LAS CLASES; JORNALERAS @ 0.75
- JUAN MARGALL ARTÍCULOS, 5 tomos
- ELOGIOS

LOS PADRES DE FAMILIA Y LA CIRCULAR DEL JEFE DE EDUCACION PRIMARIA

La circular del señor Arrieta a los Directores e Inspectores de las escuelas causó buen efecto entre los padres de familia.

Ya las madres pobres, no tendrán a cada rato la impertinencia del niño, pidiendo su cuota para tal fiesta que en su grado proyecta la profesora, puesto que el jefe de Educación lo prohíbe terminantemente.

Pero con tal orden, ¿en qué predicado quedan los maestros y Directores de los planteles?

Al efectuar esos festivales ¿cumplían o no, con lo que exigen los programas vigentes del Profesor Brenes Mesén?

Se cree que el profesorado, estuvo siempre dentro del deber, y así es en efecto.

En igual caso se encuentran con respecto al cargo que se les impone a los niños, para el aseó del aula trabajo que se confía a los

alumnos y del cual protestan también muchos padres.

Los programas dicen, al referirse al aula, en todos sus grados "el aula debe estar siempre muy limpia, los vidrios limpios, los pisos lustrados, sin que esto implique gastos para la escuela. Los niños deben hacer el trabajo, salvo cuando sean enfermos.

Conviene que haya flores o plantas en las aulas y los corredores, en cestas colgantes, o en macetas. Todo debe ser ejecutado en la escuela y por los alumnos."

Los programas así lo exigen, y el maestro en este caso, no hace más que cumplir con un deber.

Podría el Jefe de Educación, salvar el predicado en que se encuentran los maestros, quienes son los únicos que directamente reciben las protestas de mil padres de familia, estando ellos exentos de toda culpabilidad.

# RINCON LITERARIO

## La Pareja

Tus pies huyen por los sembrados como romántica pareja de enamorados. Ora delante, ora detrás, parece que juegan a quien corre más. Con sus botitas nuevas cruzan por los sembrados como par de novios endomingados. . . . Suenan en su taconeo el tic tac del reloj del deseo. Cómplice de la prisa y del calor, repentino, oportuno se divisa el hilo del arroyo tentador. La mano desnuda "agujetas" y ligas, sabia y muda, y la pareja al baño entra desnuda Tus pies retozan, júnctanse y se oprimen en los escalofríos de riachuelo como dos cuerpos jóvenes en celo; y a veces uno en otro largamente apoyados, parece que se ahitan de divinos pecados. . . . Tras de secarse al sol vuelve la media a calzarse triunfal, sin una arruga, y luego, las botinas . . . Después de la tragedia erótica, a la fuga. . . . Lenta y acompasadamente regresan por la gloria de los prados. tal como dos amantes fatigados

ENRIQUE GONZÁLEZ MARTÍNEZ

## LA NUEVA GEISHA

Esta nueva cantina ofrece sus servicios en el nuevo local esquina del SIGLO NUEVO

Suscríbese usted a "La Prensa"

## Pintura y Escultura en Costa Rica

Para don Antonio Zanetti

Seguramente hay algo paradójico en esto del arte en Costa Rica y la comprensión de que es objeto por quienes han amado siempre—como que por intuición les corresponde—la verdad y belleza de estas cosas que no preocupan a ciertos hombres de nuestros tiempos. Se adivina una nostalgia o no sé qué en el espíritu armonioso del que sigue el sendero del arte en este país. Y es que existen ciertas razones: la filantropía, la tolerancia y el gusto artístico son en Costa Rica una planta exótica por algo que no depende directamente de la mezquindad intelectual o nivel cultural de nuestro pueblo, sino de circunstancias naturales demasiado racionales para con esta encantadora diosa que se llama Arte. No es que haya convicción de que se va a ser siempre ignorado, porque tenemos algunas pruebas de ese anhelo de gloria que algunos persiguen. La falta de tolerancia artística es uno de los mayores tropiezos con que cuentan nuestros artistas. Nuestros pintores son quienes han recibido con mayor injusticia esas severas y hasta cierto punto tiránicas disposiciones; pero hemos de advertir que al decir nuestros pintores, no estamos hablando de grandes maestros, porque no los tenemos, pues con mucho, hay aficionados que sólo pintan por una como imponente de la naturaleza, porque han nacido con esa fiebre en el espíritu, con esa visión sublime de los colores y perfección de las líneas. Pero cuando a sus lienzos llevan la efigie enamorada de un desnudo velado, y se expone en parte visible al público—el gran crítico—las autoridades requisan u ordenan la inmediata expulsión de la obra de aquel sitio, obra que ha costado mil privaciones quizá. Ha de advertirse que con el arte no se vive en Costa Rica. Tenemos algunos pintores que son como el sostén del culto al arte; entre otros está don Tomás Povedano, aunque español de origen, todas sus obras las han inspirado la vida costarricense y es seguramente el primero de los pintores; viene luego don Enrique Chandi, quien es un aprovechado observador y sutil poeta de los colores, especialmente en lo que se refiere al crayón; y una lista interminable de justos aspirantes a que haya una Academia de Bellas Artes con sus salas de exhibición donde hacer concursos al menos anuales, con lo cual se estimula, desde luego, el valor del arte, como ocurre en la más pequeña ciudad de la dulce Italia, donde es común encontrar salas con cuadros de los grandes maestros de todos los tiempos, entre otros Tintoretto, Miguel Angel, Corregio, Pablo el Veronés, Leonardo de Vinci, Giotto, Ticiano, Perugini, Guido Reni, los Carrara, Dominiquio, Guercino, Albano y muchos más.

TASARÍN

Continuará

Lea "La Prensa"

## Informativas

Fue vendido en la Estrella, jurisdicción de Limón, el número que obtuvo el premio mayor en el último sorteo.

Un vecino de aquel lugar, llamado Eliseo Espinosa cambió el viernes pasado 3 décimos en la Tesorería de la Junta de Caridad; y 5 décimos un compañero de referido Espinosa, quien rogó no dar su nombre a la publicación.

Los afortunados declaran que los décimos restantes están distribuidos entre trabajadores pobres de aquella zona bananera.

A los negritos les pasó "raspando" la suerte, pues solo aproximaciones tienen en su poder.

Los vecinos del Panteón están quejosos porque el agua nos les llega a ninguna hora. Antes recogían el líquido durante la noche, pero ahora ni en este intermedio pueden disfrutar del servicio.

Igualmente protestan de esta irregularidad los vendedores del barrio Kith y el de Aranjuez.

Mal de muchos...

Al señor Gobernador Sotela le ha dado por reglamentar los servicios de todas las personas que trabajan.

Lástima tanta actividad, si fuera adicte para una plaga de vagabundos y chicheiros que recorren la ciudad importunando a transeuntes y comoleando meterías.

## Tiemblo

Tiemblo ante el porvenir, mi nietecilla...  
¿Qué te reservará...?  
Apenas balbuceas, y ya sueñas...  
¿Qué soñarás...?  
Todavía no sabes sonreírte, y cuando sueñas te sonríes ya...  
¿Qué sueñas?, qué recuerdas, si de nacer acabas...?  
¿A qué mundo, a qué vida, a quién le sonreirás...?  
Tiemblo ante el porvenir... Mi nietecilla, ¿de qué mundo vendrás?  
¿De qué cielo ha llegado la luz de tu sonrisa, y a qué cielo se irá...?  
Tiemblo, mi nietecilla, cuando pienso el sino que a esta vida te traerá...  
Tiemblo ante el porvenir... ¿Qué es lo ignorado, que nos hace temblar...?  
Eres rama y soy tronco, y, aunque yo tronco muera, prendida tú en la tierra, también árbol serás; y en tí, rama prendida y árbol nuevo, mi vida seguirá...  
¡En tí mi savia corre, y espero ser ceniza, cuando tú de lozanas flores te llenarás...!  
Y tiemblo, no tan sólo por tí, mi nietecilla, sino por algo más, indefinido y tierno... retoños que en tus ramas brotarán...  
Tiemblo por tí, y por todo: por todo lo que es ido y por lo que vendrá...  
¡Por esta blanca estela... estela de mi vida, que voy dejando atrás...

VICENTE MEDINA

**LA ESPAÑA**  
ALMACEN DE ABARROTES  
**Fábrica de Velas, Jabón y Fideos**

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

**Martinez & Co.**

APARTADO N° 211

TELEFONO N° 694

USE EN SU CASA  
**LA "CERA INDIA"**

Para pisos y muebles se GARANTIZA su BUENA CALIDAD

DE VENTA EN

**"LA INDIA"**

Eduardo L. Fernández

Apartado 1064 - Teléfono 378

## OFRECEMOS

Un gran surtido de las mejores Capas de Hule llegadas al país. Tamaños grande y pequeño para colegiales

**Tomás Fernández**

Apartado 614 - Teléfono 198

## DEPOSITO EL LIBANO

de ARTURO VOLIO J.

Ofrece al público en general Tablas, Gigantones, alfajillas, regla, cadencilas, etc

No olvide que es el que vende MAS BARATO

Lláme al teléfono N° 799

100 varas al Sur del Palacio de Justicia—SAN JOSÉ

**LAS OLAS**  
**MIGUEL ARMIJO**

Hierro para techo Inglés 28 G.—Arroz, sal y mercaderías en general al por mayor a los precios más bajos de Plaza.

APARTADO 228 - TELEFONO 13

# YOLANDA

YOLANDA



YOLANDA

Cuando un cigarrillo ha sido MEJOR hecho nosotros lo hemos manufacturado

REPUBLIC TOBACCO Co.

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas Lager grande y pequeña

# TRAUBE

Doble Grande y Pequeña

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerale

### La Compañía Berutti salió hoy para El Salvador

Esta mañana en tren especial salió para nuestro puerto del Sur la compañía de operetas que actuaba en el Nacional. Varios simpatizadores de ciertos artistas fueron hasta Puntarenas á despedirlos, figurando entre ellos varios profesores de la orquesta.

En la estación no dejó de haber su disgusto.

Hemos visto un fuerte altercado entre un chauffeur y dos artistas que se negaban á pagar el alquiler del auto, pretextando el alto precio que se les cobraba.

Después de dirigirse mil ofensas de parte y parte, intervino la policía allí de servicio viniendo el chauffeur, que lo era un tal Sanabria, á ser condescendiente, rebajáudoles el precio de tarifa.

### Dos mujeres se arrancan el moño en plena calle

Esta película de carácter cómico se desarrolló ayer tarde en la avenida del Pacífico cerca de la Constructora.

Las protagonistas resultaron ser dos rivales que se disputaban el amor de un galán.

Hace días que las dos señoras se buscaban para decidir la situación, pero nunca se presentaba el momento oportuno.

Ayer tarde se encontraron frente a frente, y después de dirigirse una nube de adjetivos bastante fuertes, se agarran a puñetazo limpio, y hubiera terminado aquel acto en tragedia, si no interviniera los vecinos quienes pusieron paz en la familia; perdiendo una de ellas su hermosa cabellera, la que quedó en las manos de la rival.

A los gritos del público, llegó la policía, pero ya las boxeadoras habían dejado el campo libre, sin necesidad de proceder contra ellas.

### Procedente de Nicaragua

En el vapor "Corinto" llegó al país la distinguida señora doña Celsa vda. de Martínez.

El motivo de su viaje es por la gravedad de su hijo doña Ester de Zeledón, esposa de don Alfonso Zeledón, y hermana de nuestro amigo don Romeo Muñoz. Le deseamos una gratísima permanencia entre nosotros.

### Casa Deseo vender mi casa de habitación o cambiarla por un lote en esta ciudad.

ENRIQUE FONSECA ZUÑIGA

### LAS ALMORRANAS SE CURAN EN 6 A 14 DIAS

Se garantiza que el UNGÜENTO PAZO curará las Almorranas, simples, sangrantes, con picazón ó externas en 6 á 14 días ó se devolverá el dinero hecho por la PARIS MEDICINE CO. St. Louis, E. U. de A.

### En celebración del 15 de Setiembre

Los hermanos Alonso aprovecharon el día glorioso de la Independencia, para inaugurar su nueva cantina "La Lonja" cuyo elegante establecimiento ha sido construido en un edificio propio, frente al Banco de Costa Rica, en el lugar más céntrico de San José.

Los hermanos Alonso realizaron ayer 15 de Setiembre una simpática nota en conmemoración del glorioso día que Costa Rica celebraba, obsequiando bolsitas especiales con dulces y confituras a todas las damas y niños que asistieron al acto de la inauguración.

La concurrencia fué desbordante, recibiendo los señores Alonso calurosas felicitaciones de toda su numerosa clientela.

Los caballeros fueron obsequiados con ricos licres y buenos habanos.

Una magnífica pianola ejecutó hermosas piezas en obsequio a los visitantes.

LA PRENSA desea que la suerte acompañe siempre a los Hermanos Alonso, ya que son merecedores de todo precio y simpatía.

### PARA CURAR UN RESFRIADO EN UN DIA

todo el mundo toma el LAXATIVO BROMO QUININA (Partilla). Los boticarios devolverán el dinero si deja de curar. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

### LA PRENSA ESTIMULA A LOS BUENOS TRABAJADORES

Tuvimos ocasión de visitar ayer el taller de carrocería, tornería y herrería que han establecido en la calle del Rincón de Cubillos, los señores Ernesto Lang y Fermín Umaña.

En ese centro de trabajo, no falta el menor detalle para dar cumplimiento a los pedidos más exigentes del ramo.

Fuimos atendidos por don Ernesto Lang uno de los modernos empresarios nacionales que hacen honor a su patria. Pertenece a ese grupo de hombres laboriosos, que luchan en la vida por conquistar en el campo del trabajo un rápido progreso. Educado en los grandes centros de los Estados Unidos, ha sabido en poco tiempo elevarse por su propio esfuerzo, y aún no desmaya hasta realizar todos sus ideales.

Ahora tiene en proyecto instalar un amplio Garaje en la que tengan cabida 30 ó 40 autos, y anexo á esta dependencia, funcionará el gran Taller Mecánico, dotado de cepilladoras y tornos especiales para trabajos en hierro.

En este centro industrial labora un considerable número de obreros, y son los propósitos de los Sres. Lang y Umaña, ampliar en todo su radio el taller, á fin de dar ocupación á otros muchos que han solicitado un puesto.

Este Diario que tuvo siempre por norma estimular á los hombres que han sabido elevarse por su amor al trabajo, riende en este día, un aplauso á estos laboriosos y activos empresarios, que saben honrar la patria en que han nacido.

Suscríbase a "La Prensa"

### Al Señor Jefe de Educación

Las autoridades, los padres de familia y un grupo de vecinos, quieren que continúe al frente de esta Escuela. De la Información levantada, me dice Ud. que no resulta ningún cargo contra mí; y creo que este es el mejor momento para poner a disposición de Ud. ese cargo para lo que tenga a bien ordenar, atto, S.

M. Perera

Pavas 12 setiembre 1924.

### La función de anoche

Anoche a las ocho y media se efectuó en el Teatro América una función de gala, con motivo de celebrarse el 15 de Setiembre, aniversario de la Independencia de Centro América y México. La notable Compañía de Frégoli Vargas como buenos patriotas mexicanos dedicaron al público josefino una función absolutamente gratis, con un escogido programa que fue desarrollado con el mayor entusiasmo por parte de artistas y celebrado por el público que llenaba de bote en bote el amplio y elegante Teatro América.

Los himnos de Costa Rica y México, cantados por toda la Compañía, en asocio de la de opereta Nacional iniciaron el espectáculo.

La concurrencia los escuchó con respetuoso silencio y al terminar atronadores aplausos y vivas á Costa Rica y México fueron lanzados por los concurrentes.

Felicitemos al Sr. Vargas y Compañeros por su patriótico gesto de anoche.

### Libros en venta

A \$5.00 el tomo empastado T. FASSO LA JERUSALÉN LIBERTADA JOSE DE MATORANA CANCIÓN DE PRIMAVERA NARANJO EN FLOR

LIRERIA ESPAÑOLA  
MARI V. DE LINES  
Obras Nuevas

L. CHEVRENIL—No Morimos (pruebas científicas de la supervivencia, 1 tomo rústica.)	\$ 4.00
V. BLASCO IBAÑEZ—Novelas de la Costa Azul. Un tomo rústica.	3.75
M. MARYAN.—Lady Frida, novela, 1 tomo rústica.	3.00
R. del VALLE INCLAN.—Luces de Bohemia, novela dialogada, 1 tomo rústica.	3.75
MA. CEL PREVOST.—Nuevas cartas de mujeres, 1 tomo rústica.	3.00
J. FELIX de la PUENTE.—Herencia del Quijote, novela peruana, 1 tomo rústica.	2.50

### United Fruit Co. SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor CALAMARES que llegará a Puerto Limón el día 3 de abril próximo, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA harán el servicio regular entre Nueva York y Puerto Limón, llegando los días jueves en la mañana y zarpando los días sábado en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el de regreso, dichos vapores harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores LA PLAYA, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Boston y Limón haciendo escala en Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los días jueves en la mañana y zarpando directamente para Boston, los domingos en la mañana.

Los vapores CORONADO, BAYANO y CAMITO, de la Elders & Fyffes L. d. llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán los viernes en la tarde vía Cristóbal y Kingston, para Bristol, Inglaterra.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.—Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los sub-Agentes en San José, Sers. Sasso & Pirie, Sucesores.

G. P. CHITTENDEN Administrador

San José, 28 marzo de 1924

Suscríbase a La Prensa

### Almacén "LA MAGNOLIA"

Casa especializada en artículos de primera calidad, única casa donde se puede encontrar el surtido más extenso en el ramo de:

Licores, víveres finos, conservas, galletas, cerveza Llave, Jinger Ale Ross's, Agua Apollinaris, Champagne, Veure Clicquot, puros y cigarrillos habanos, papel El Pino y todo lo concerniente a dicho ramo. Especialidad en los encargos a Provincias. Servicio rápido a domicilio.

Apartado 911 — Teléfono 589  
A. Escarré

### MADERA

El vapor NORMA, expresamente fletado, llegó a Limón el día 28 con el gran cargamento de

1.500,000 pies de madera

PINOTEA AMARILLA de primera calidad garantizada. Surtido completo para toda clase de construcciones, GIGANTONES, ALFAJIAS, REGLAS, TABLONCILLOS, TRASLAPOS, TABLILLAS para cielos y divisiones, etc.

TABLAS anchas de 12 pulgadas, acepilladas y machimbradas por los dos lados muy económicas para pisos y forros.

Precios mas baratos que la madera del país.

Depósito Principal  
Edificio Escuela, Juan Rafael Mora (frente al Parque Central).

Anteayer se verificó a las seis horas en el templo de la Soledad, el matrimonio de apreciable caballero don Rubén Salas Ortiz con la distinguida señorita Angela López Bonilla.

Fueron padrinos: don Manuel Flores y Sra. María de Flores, don Miguel Angel Matamoros, don Nicanor Guillén y Sra. Clararosa de Guillén, don Alfredo Alos y Sra. Nicolasa de Alos, don Juan Rafael Solano y Srta. María Luisa Blanco y don Ramón Ortiz con la Srta. Ortensia Castro.

Después de la ceremonia religiosa, se sirvió un succulento café para los padrinos e invitados en casa de la estimable señora doña María Ortiz v. de Salas señora madre del novio, don Rubén. A continuación salieron los desposados para Cartago en viaje de bodas, habiendo regresado hoy a esta Capital para fijar en ésta su residencia.

Las amistades de la novia señorita Angela la obsequiaron la víspera en la noche con una magnífica serenata como demostración de cariño.

Fueron obsequiados con valiosos regalos y lindas canastas de flores.

### Para el Colegio Sion

Acaban de llegar en el vapor Ulúa, varias estatuas de Bronce, pedidas al exterior para el servicio de la Capilla del Colegio de Sion.

Parece que entre este sagrado material viene verdaderas obras de arte, construidas especialmente en talleres franceses por iniciativa de la Madre Superiora de este Centro de Enseñanza, a la que nos honramos en felicitar.

### Libros en venta

A \$5.00 el tomo empastado V. DE CAMPO AMOR POESÍAS COMPLETAS, 3 tms QUEVEDO PÁGINAS ESCOGIDAS ESCRITOS POLÍTICOS EMILIO ZOLA VERDAD, 2 tomos TRABAJO, 2 tomos LA TIEKRA LÓURDES, 2 tomos EPISTOLARIO HOMERO ILIADA, con grabados.